



## **Avances de la recolección de información, para tabularla y demandar a Cerrejón por el no pago de las horas extras en el Turno 7x3-7x4**

Riohacha, 28 de septiembre de 2023

Como ya este sindicato había anunciado, se pactó con el Dr. Rafael Rodríguez Mesa el proceso de demandar a Cerrejón por la causación de horas extras en el Turno 7x3-7x4. Para ello, es necesario el recaudo de material probatorio, para demostrarle a los jueces laborales, que al pasar de un turno de trabajo de proporción 1:1 a 2:1, se pasa de trabajar un promedio semanal de 42 a 56 horas, conforme con la fórmula que consagra el artículo 165 del Código Sustantivo del Trabajo. Según nuestra tesis, amparada en precedentes judiciales, esa diferencia es trabajo extra y, por lo mismo, la multinacional debe tasarlo, liquidarlo y pagarlo. Hasta hoy, Cerrejón se obstina en hacer valer un concepto sin fundamentos legales ni jurisprudenciales, que excluye los domingos del contador de horas.

Como se trata de un derecho individual y no colectivo, es necesario recaudar información de cada uno de los trabajadores afectados. En razón de ello, se diseñó un formato para que el trabajador autorice o apodere a su sindicato para pedir tal información. A través del mitin y en las áreas de trabajo, la dirección del sindicato ha venido liderando este proceso, de tal manera que se han recaudado, a la fecha, 843 autorizaciones o poderes que se irán radicando tan pronto se haya tabulado la información individual. Ya están radicados 166 casos.

Compañeros, este proceso no tiene reversa. Quien no haya diligenciado y entregado la autorización/poder, aún puede hacerlo. Todos, debemos apoyarnos mutuamente y la mejor manera de hacerlo —tal vez la única—, para defender nuestros derechos en este caso, es sumarnos a los demandantes. Que nadie espere resultados, de una lucha que no da.

Se presume que Cerrejón cumplirá con la normatividad constitucional y legal sobre el derecho de petición y entregue, sin ambages, la información que se solicite. Ya hay casos en que, absurdamente, está negando la información. Sería una lucha adicional que estamos preparados para dar.

¡Hasta la victoria siempre!

**JUNTA DIRECTIVA NACIONAL**

Heli Arregocés Ibarra  
Presidente